

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA VIERNES, 12 DE ABRIL DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

ADVIERTEN DEL PELIGRO

ISRAEL, EN ALERTA POR POSIBLE ATAQUE IRANÍ

Estados Unidos advirtió del peligro de un ataque iraní o de sus grupos afines en Oriente Medio (Irak, Siria, Líbano, Yemen), en respuesta al bombardeo contra el Consulado de Teherán en Damasco, en el que fallecieron el 1 de abril siete miembros de los Guardianes de la Revolución, dos de ellos generales. **Mundo**



SOSTENDRÁ AL FONDO DE PENSIONES LA 4T TOMARÁ AHORRO DE CUENTAS INACTIVAS

A unas semanas de que sean las elecciones presidenciales, Morena presentó al Congreso de la Unión una iniciativa de reforma que permite al gobierno tomar recursos de los fondos de pensiones para administrarlos y poder complementar la pensión de trabajadores. **Finanzas**

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 12 DE ABRIL DE 2024 | AÑO LX | NO. 21,465 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

ZONA ORIENTE, DONDE MENOS PAGAN

Adeudan predial el 53.92% de cuentas

MARIELA TAPIA

El inmueble que más debe se ubica en la colonia Rivera, en la llamada "zona dorada"

El 53.92% de las cuentas registradas ante Recaudación de Rentas de Mexicali adeudan el impuesto predial correspondiente al presente año, de acuerdo a lo informado a través del portal de Transparencia.

En la respuesta con folio 020058724000884, el Ayuntamiento de Mexicali precisó que ese porcentaje corresponde al cen-

so del 13 de marzo. El adeudo total, junto con accesorios, que incluyen gastos de ejecución, recargos y multas, asciende a 950 millones 046 mil 467 pesos con 10 centavos.

De acuerdo con el Ayuntamiento de Mexicali, el padrón total de cuentas es de 427 mil 883 y son 230 mil 680 las que no han acre-

ditado el pago de ese impuesto.

En la misma información se precisó que donde menos se paga el predial es en la periferia de la zona oriente de la ciudad.

Aunque la normatividad en materia de transparencia no permite revelar la clave catastral de los inmuebles que más deben el predial, sin precisar si son de uso doméstico, hábitat, comercial o industrial, se indicó que el inmueble que más debe predial se ubica en la colonia Rivera, en la llamada "zona dorada". **Pág. 1**

230

MIL 680 cuentas no han acreditado el pago de ese impuesto este año

950

MILLONES 046 mil 467 pesos con 10 centavos, adeudo global



REITERA LEALTAD A AMLO Santiago Nieto niega indagatoria de la UIF

Descarta tener asuntos con el Presidente y acusa que las denuncias en su contra son una vil mentira. **Pág. 11**



Santiago Nieto fue denunciado por la UIF por haberse beneficiado de un inmueble en el extranjero.

EN PLENA CELEBRACIÓN Matan a jefe policiaco y queman transportes

Persiste la violencia en Acapulco pese a la celebración de eventos de alto nivel, como el actual Tianguis Turístico. **Nacional**

EN LA ZONA VALLE Abaten policías a presunto asesino

Autoridades lo señalan como generador de violencia e involucrado en múltiples conductas delictivas. **Policíaca**



PROMETE CONTINUACIÓN DE SUBSIDIO

Durante su visita de ayer a Mexicali, Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que el subsidio a las tarifas eléctricas se mantendrá en el caso hipotético de resultar victoriosa en la contienda electoral del próximo 2 de junio. **Pág. 4**

LA CRÓNICA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Viernes 12 DE ABRIL DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,093 | AÑO XXXIII | 40 PÁGINAS

MANTENDRÁ SHEINBAUM APOYO EN IVA Y ELECTRICIDAD

Claudia Sheinbaum Pardo señaló que de llegar a la Presidencia de la República seguirán los apoyos para la Frontera Norte, pero acompañados de programas adicionales.



Claudia Sheinbaum durante el mitin realizado en Centro Cívico de Mexicali, en su gira por Baja California.

2 Y 4 | MEXICALI

Super básicos

Cebolla Amarilla

\$18.90 KILO

¡AHORRA! 10%
Vigencia del 12 al 15 de abril de 2024.

4 | MEXICALI

RECONOCEN CALIDAD TURÍSTICA DE BC: MARINA

1 | DEPORTES

DEFINE ÁGUILAS JUEGO INAUGURAL

Calimax

CON LOS DE LA CASA ¡Ahorra MAX!

Variación de Desechables Max Select

15% de Descuento

¡AHORRA! 94.90

Carbón de Mezquite Max Grill / 4.5 kg.

¡AHORRA! 94.90

CARBÓN DE MEZQUITE MAX GRILL

Vigencia del 12 al 15 de abril de 2024.



1684 557 4801



1684 113 8456



LACRONICAZAM



LACRONICAZAM



LACRONICA



VIDEOSLACRONICA



LACRONICAZAM



Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | VIERNES 12 DE ABRIL DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 7,828 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJU ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



EMITE RECOMENDACIÓN
Confirma CEDH abuso de policías en Tijuana
in el expediente se relata que la víctima recibió al menos 21 disparos de un arma de balines y uno de ellos quedó incrustado en su frente. [Pág. 4](#)

DESAPARECIDO

Rubén R. no se merecía esto, dice su esposa

Jetta Zulema Cruz Lopez, pareja de Rubén R., tiene la esperanza de que esté vivo y pidió el apoyo de la ciudadanía para localizarlo. Recibirá un pago de 500 pesos por su rol como "caliente" cuando desapareció junto al ingeniero José Alonso Guerrero. [Pág. 7](#)



ASALTO A LA EMBAJADA MEXICANA EN QUITO

Disputa con Ecuador frenará deportaciones

GOVANNY URENDA

En febrero de 2024, 2 mil 773 ecuatorianos cruzaron irregularmente la frontera por BC.

Los migrantes ecuatorianos en México no formarán parte del plan Vuelta a la Patria tras la ruptura diplomática entre ambos países, explicó Enrique Lacerro

venerizanos a su país de origen con un apoyo económico de 80 dólares mensuales por seis meses, será extendido a migrantes de Colombia y Ecuador.

"Pero se rompieron relaciones diplomáticas con Ecuador, por lo tanto no hay devoluciones de ecuatorianos, no hay comunicación para eso, porque para hacer

repatriciaciones tienen que estar de acuerdo ambos países", añadió Lacerro mencionando que son pocos los ecuatorianos en los albergues de Tijuana, pero sí han estado llegando a la frontera. "Por lo regular optan por cruzar irregularmente (...) De hecho la población extranjera en albergues representa el 10%", dijo. [Pág. 6](#)



Asesinan a jefe de Policía en Acapulco

Este jueves fue asesinado el director de la Policía Vial de Acapulco y dos camionetas del transporte público fueron incendiadas por presuntos criminales en Chilpancingo, mientras en el puerto se celebra el Tianguis Turístico 2024 y en unos días iniciará la Convención Nacional Bancaria a la que asistirá AMLO. **Nacional**

Que Barato Ahhh!

El Florido

Palomilla de res \$159⁹⁰

Pechuga de pollo s/hueso \$64⁹⁰

Tomate saladette \$24⁹⁰

¡CÓDIGO ÚNICO DEL WEEKEND AL SERVICIO EN ABRIL DE 2024 Y MÁS BUENAS OFERTAS!

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

www.elindependiente.com.mx

FRONTERA

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Viernes 12 DE ABRIL DE 2024

EL TIJUANA
ALEVIAN POR CASOS DE SARAMPION EN SAN DIEGO

DE TIJUANA
ESTIMAN LEGAL RASTA UN 30% DE LAS DETENCIONES

EL DEPORTE
JAVIER ASSAD AFINA SU ARSENAL

EXPLOSIÓN DEJA DOS PERSONAS LESIONADAS

Se trata del segundo caso en menos de una semana, en lo que va del año la Dirección de Bomberos de Tijuana ha atendido al menos 411 reportes por fuga de gas.

DE TIJUANA
RECONOCEN CALIDAD TURISTICA DE BC: MARINA

Das Buzato Ahhh!
El Florida

SERVICIO A DOMICILIO

159.00
64.00

4800HH

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

LA JORNADA.

“IMPONE TEPJF MULTA DE 20 MIL 748 PESOS A XÓCHITL GÁLVEZ”

Ciudad de México. La Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) impuso a Xóchitl Gálvez, candidata presidencial por PAN, PRI y PRD, una multa por 20 mil 748 pesos por la vulneración al interés superior de la niñez, derivado de dos publicaciones en el perfil de X, el primero y 6 de diciembre pasado.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/11/politica/impone-tepjf-multa-de-20-mil-748-pesos-a-xochitl-galvez-5710>

EL ECONOMISTA.

“EL INE RECHAZA CANCELAR CONFERENCIAS DEL PRESIDENTE”

El INE desechó, por unanimidad, diversas peticiones de los partidos políticos, que, entre otras cosas, pedían que este instituto realizará una campaña sobre el uso político de los programas sociales, así como cancelar las mañaneras del presidente y evaluar las realización de los debates presidenciales.

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/El-INE-rechaza-cancelar-conferencias-del-presidente-20240412-0011.html>

<https://www.eleconomista.com.mx/videonota->

[el ine rechaza cancelar conferencias del presidente-vf20240412mp4.html](https://www.eleconomista.com.mx/videonota-el-ine-rechaza-cancelar-conferencias-del-presidente-vf20240412mp4.html)

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

PROCESO.

“REVÉS DEL INE A XÓCHITL: RECHAZA CAMPAÑA SOBRE PROGRAMAS SOCIALES”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El Instituto Nacional Electoral (INE) desechó la petición de Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata presidencial del bloque PAN-PRI-PRD, de llevar a cabo una campaña específica que repudie el uso electoral de los programas sociales, pues recalcó que a partir del 14 de abril empezará a difundir información sobre los delitos electorales en general.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/elecciones-2024/2024/4/11/reves-del-ine-xochitl-rechaza-campana-sobre-programas-sociales-327078.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

PUNTO NORTE.

“JULIO CÉSAR VÁSQUEZ RENIEGA DEL PT DE BONILLA POR NO ALCANZAR CANDIDATURA, PERO HACE UN MES LE JURÓ APOYO ‘INCONDICIONAL’”

Tijuana. – Mientras hace poco más de un mes pedía unidad en torno a Jaime Bonilla Valdez, comisionado político nacional del PT, el diputado local petista Julio César Vázquez, ahora lo acusa de cometer un atropello en su contra, al no conseguir una candidatura

<https://pontonorte.info/2024/04/12/julio-cesar-vasquez-reniega-del-pt-de-bonilla-por-no-alcanzar-candidatura-pero-hace-un-mes-le-juro-apoyo-incondicional/>

EL SOL DE TIJUANA.

“LLEGA CLAUDIA SHEINBAUM A TIJUANA”

Tijuana.- La candidata de la Coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, finalizará su gira por Baja California con dos eventos en Tijuana y Ensenada, en donde se reunirá con el sector privado y simpatizantes.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/elecciones-2024/llega-claudia-sheinbaum-a-tijuana-11746884.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

FRONTERA.

“CLAUDIA SHEINBAUM SE REÚNE CON EMPRESARIOS DE TIJUANA”

Tijuana, BC.- Claudia Sheinbaum Pardo, candidata por la coalición Sigamos Haciendo Historia, arribó este viernes para atender su compromiso correspondiente al Encuentro con Empresarias y Empresarios de Tijuana en el Hotel Quartz.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/04/12/claudia-sheinbaum-se-reune-con-empresarios-de-tijuana/>

ZETA.

“EN MEDIO DE ACARREO, SHEINBAUM SE COMPROMETE A CONSTRUIR VIVIENDAS, DEMOCRATIZAR LA SALUD Y ESCUELAS GRATUITAS”

En un ejercicio de movilización al que nos ha acostumbrado Morena en Baja California, la candidata a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, terminó su gira de trabajo por la región, donde visitó la Capital bajacaliforniana y San Luis Río Colorado, Sonora, teniendo un total de 4 eventos.

<https://zetatijuana.com/2024/04/en-medio-de-acarreo-claudia-sheinbaum-se-compromete-a-construir-viviendas-democratizar-la-salud-y-escuelas-gratuitas/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRESENTA CLAUDIA SHEINBAUM PROPUESTAS EN MEXICALI”

La candidata a la presidencia de México por el partido Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó una serie de propuestas en materia de vivienda, salud y justicia en un mitin realizado en el Centro Cívico de Mexicali.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/presenta-claudia-sheinbaum-propuestas-en-mexicali-11745813.html>

LA CRÓNICA.

“MANTENDRÁ SHEINBAUM APOYO EN IVA Y ELECTRICIDAD”

Mexicali, Baja California.- A pesar de que no afirmó, si en caso de ganar la presidencia, se establecerá un decreto permanente para mantener el Impuesto al Valor Agregado (IVA) del 8% para los estados fronterizos, la candidata Claudia Sheinbaum, aseguró que se mantendrá el apoyo en relación al subsidio de la tarifa eléctrica.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/04/11/se-compromete-sheinbaum-a-modificar-tarifa-f1/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SHEINBAUM LLAMA A REDUCIR USO DE AIRE ACONDICIONADO EN MEXICALI”

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata a la presidencia de la República por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), dijo que, en caso de resultar ganadora en las elecciones, se analizará reducir la tarifa de energía eléctrica en Mexicali, pero esto deberá estar acompañada de una disminución en el consumo de energía, cómo en la utilización de aires acondicionados.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sheinbaum-llama-a-reducir-uso-de-aire-acondicionado-en-mexicali-11745593.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SHEINBAUM LLEGA A MÍTIN ANTE MILES CACHANILLAS”

Miles de mexicalenses se congregaron en el Centro Cívico para acudir al mitin campaña de la candidata de la coalición Seguimos haciendo historia Claudia Sheinbaum Pardo, rumbo a la presidencia de la República, que inició con más de una hora de retraso.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sheinbaum-llega-a-mitin-ante-miles-cachanillas-11745458.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ABANDONAN MITIN DE CLAUDIA SHEINBAUM”

Simpatizantes de Morena empiezan a abandonar el mitin de la candidata presidencial Claudia Sheinbaum Pardo, empezaron a retirarse del Centro Cívico, aproximadamente a los 10 minutos de haber iniciado su mensaje.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/abandonan-mitin-de-claudia-sheinbaum-11745544.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“LLEGAN A TIJUANA LOS AMLITOS QUE HABLAN; TAMBIÉN YA VENDEN LLAVEROS DE CLAUDIA SHEINBAUM”

Tijuana.- La fiebre de los “AMLOVERS” sigue llegando a Tijuana y en este caso en la Zona Centro de la Ciudad, ya hay locales que venden todo tipo productos con la imagen del presidente de la República.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/llegan-a-tijuana-los-amlitos-que-hablan-tambien-ya-venden-llaveros-de-claudia-sheinbaum-11743078.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

AFN TIJUANA.

“MORENA YA ESTÁ CON LOS DOS PIES FUERA DE BC”: FOURNIER

TIJUANA BC 11 DE ABRIL DE 2024 (AFN).- En reunión realizada esta tarde en la sede del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Tijuana, se entregó la acreditación a Benjamin Fournier Espinoza, como delegado del tricolor nacional en Baja California para el proceso electoral 2024; en su mensaje, el político aseguró que su meta es llevar a sus candidatos al triunfo, y que considera que los gobiernos de Morena "ya van de salida" y el partido guinda "ya está con los dos pies fuera de Baja California".
https://afntijuana.info/informacion_general/149760_morena_ya_esta_con_los_dos_pies_fuera_de_bc_fournier#ver_nota

EL SOL DE TIJUANA.

“PRIMER DEBATE PRESIDENCIAL CAUSA DESÁNIMO EN LA CIUDADANÍA”

La coordinadora del Grupo Madrugadores de Tijuana, María Eugenia Díaz González, opinó que el primer debate electoral en México decepcionó a la ciudadanía tras la falta de argumentos en las propuestas y respuestas de las y los candidatos a la presidencia.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/primer-debate-presidencial-causa-desanimo-en-la-ciudadania-11744892.html>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

LA JORNADA.

“SI A LOS 60 AÑOS NO HAS HECHO PATRIMONIO ERES BIEN GUEY”: XÓCHITL GÁLVEZ

Ciudad de México. En un intento por arremeter contra la candidata presidencial de Morena, PT y PVEM, Claudia Sheinbaum, la abanderada de PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, expresó en un mitin en el estado de México que si a los 60 años no has podido hacer un patrimonio, eres bien güey.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/12/politica/si-a-los-60-anos-no-has-hecho-patrimonio-eres-bien-guey-xochitl-galvez-3158>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

MILENIO.

“XÓCHITL GÁLVEZ EN REUNIÓN CON CAINTRA REORDENAR VOCACIÓN DE PEMEX”

La candidata de la coalición “Fuerza y Corazón por México”, Xóchitl Gálvez, arremetió contra la refinería de Pemex en Cadereyta y propuso reorientar la vocación de la empresa durante un diálogo con los empresarios de la Cámara de la Industria de la Transformación.

<https://www.milenio.com/politica/elecciones/propone-xochitl-galvez-reordenar-pemex-reunion-caintra>

PROCESO.

“XÓCHITL GÁLVEZ INSISTE EN CANCELAR MAÑANERAS DE AMLO; ACUDIRÁ AL TEPJF”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Tras la resolución del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), que esta tarde negó suspender las conferencias mañaneras del presidente Andrés Manuel López Obrador, la coalición opositora anunció que acudirá a la justicia electoral por considerar que el órgano ha sido omiso en atender las denuncias contra el mandatario por intromisión en la contienda electoral.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/elecciones-2024/2024/4/11/xochitl-galvez-insiste-en-cancelar-mananeras-de-amlo-acudira-al-tepjf-327094.html>

EL ECONOMISTA.

“CLAUDIA SHEINBAUM: AUGURA BAJA EN TARIFAS DE ENERGÍA Y MÁS INFRAESTRUCTURA”

En su visita a Baja California y Sonora, la candidata de Morena, PT y PVEM, Claudia Sheinbaum se comprometió a impulsar proyectos que atiendan las necesidades de la zona como ampliación de carreteras, construcción de plantas potabilizadoras, regularización de predios, entre otros.

<https://www.economista.com.mx/politica/Claudia-Sheinbaum-Pardo-Augura-baja-en-tarifas-de-energia-y-mas-infraestructura-20240412-0008.html>

EL UNIVERSAL.

“AMLO CELEBRA QUE INE NO HAYA PROHIBIDO SUS MAÑANERAS; ‘SE TRATABA DE UNA ABERRACIÓN’”

Al manifestar que “se trataba de una aberración”, el presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que ayer el Instituto Nacional Electoral (INE) no haya prohibido sus conferencias de prensa matutina, como lo solicitó Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la alianza opositora PRI, PAN y PRD.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-celebra-que-ine-no-haya-prohibido-sus-mananeras-se-trataba-de-una-aberracion/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

EL SOL DE TIJUANA.

“RECONOCEN INNOVACIÓN Y CALIDAD TURÍSTICA DE BAJA CALIFORNIA EN TIANGUIS TURÍSTICO 2024”

Acapulco, Guerrero.- Debido a la calidad y la preferencia de las y los visitantes, Baja California obtuvo dos premios a la Innovación del Producto Turístico que entrega la Secretaría de Turismo del Gobierno de México y dos premios a Lo Mejor de México por parte de la Revista México Desconocido, indicó la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/reconocen-innovacion-y-calidad-turistica-de-baja-california-en-tianguis-turistico-2024-11743484.html>

- TIJUANA

FRONTERA.

“ABRIRÁN SEGUNDA ETAPA DEL NODO ALAMAR EN TIJUANA”

TIJUANA, BC.- La apertura de la segunda etapa del Nodo Alamar-Terán a partir de este sábado 13 de abril, fue anunciada por la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenamiento Territorial (Sidurt).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/04/12/abriran-segunda-etapa-del-nodo-alar-mar-en-tijuana/>

- ENSENADA

EL VIGÍA.

“SATURADO EL SAUZAL POR DEMOLICIÓN DE PUENTE”

Filas de hasta 3.7 kilómetros de largo, saturación de calles internas, además de la dificultad para el paso de ambulancias, transporte público y vehículos de carga, se puede apreciar con motivo de la reciente demolición del puente antiguo en la delegación de El Sauzal

<https://www.elvigia.net/general/2024/4/12/saturado-el-sauzal-por-demolicion-de-puente-440590.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ADEUDAN PREDIAL DEL 53.92% DE CUENTAS”

El 53.92% de las cuentas registradas ante Recaudación de Rentas de Mexicali adeudan el impuesto predial correspondiente al presente año, de acuerdo a lo informado a través del portal de transparencia.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/adeudan-predial-del-53.92-de-cuentas-11745560.html>

- ENSENADA

FRONTERA.

“TAPAN BACHES DE ENSENADA CON TÉCNICA JETPATCHER”

Ensenada BC.- Ante el deterioro que tienen las calles de Ensenada tras las lluvias, el gobierno municipal está trabajando en un programa de bacheo emergente con un equipo de diez cuadrillas trabajando con el sistema jetpatcher y mezcla asfáltica, informó el director de Infraestructura, Jaime Figueroa Tentori.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/04/11/tapan-baches-de-ensenada-con-tecnica-jetpatcher/>

SALUD

LA JORNADA BC.

“BUSCAN PREVENIR EL SARAMPIÓN EN BC CON VACUNATÓN”

Tijuana, 11 de abril. Ante la alerta por casos importados de sarampión en el país, la Secretaría de Salud realizará una jornada intensiva de vacunación para niños y población rezagada en centros de salud y puntos estratégicos de Baja California.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/buscan-prevenir-el-sarampion-en-bc-con-vacunaton/>

SEGURIDAD PÚBLICA

- MEXICALI

AFN TIJUANA.

“DEJAN MANTA A SHEINBAUM EN MEXICALI; DENUNCIAN A COMANDANTE DE LA FESC”

MEXICALI BC 11 DE ABRIL DE 2024 (AFN).- Una manta dirigida a la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, fue dejada en una de las vialidades más transitadas de Mexicali la tarde de este jueves, cuando la exjefa de gobierno de la capital del país se encuentra en la ciudad para encabezar un evento. La manta fue firmada, presuntamente, por un grupo criminal, y en ella se denuncia a un comandante de la Fuerza Estatal de Seguridad Ciudadana (FESC), a quien acusan de tortura.

https://afntijuana.info/informacion_general/149762_dejan_manta_a_sheinbaum_en_mexicali_denuncian_a_comandante_de_la_fesc#ver_nota

FENÓMENO MIGRATORIO

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CONFLICTO DIPLOMÁTICO SUSPENDE DEPORTACIONES DE ECUATORIANOS”

Los migrantes ecuatorianos en México no formarán parte del plan Vuelta a la Patria tras la ruptura diplomática entre ambos países, explicó Enrique Lucero Vázquez, titular de la Dirección Municipal de Atención al Migrante (DMAM).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/conflicto-diplomatico-suspende-deportaciones-de-ecuatorianos-11745317.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

DERECHOS HUMANOS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CEDH EMITIÓ RECOMENDACIÓN POR POLICÍA QUE DISPARÓ CONTRA PERSONA EN CONDICIÓN DE CALLE”

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC) emitió la recomendación 1272/2024 a la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana Municipal (SSPCM), derivado de la agresión de agentes contra una persona en condición de calle el pasado 3 de noviembre de 2023 sobre el bulevar Federico Benítez.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cedh-emitio-recomendacion-por-policia-que-disparo-contra-persona-en-condicion-de-calle-11745463.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“ABREN INVESTIGACIÓN POR DETENCIÓN DE ESTUDIANTES DE MEDICINA EN TIJUANA”: CEDHBC

Tijuana.- Tras la detención de tres estudiantes de medicina cuando circulaban a bordo de un vehículo en Tijuana por parte de agentes de la Fuerza Estatal de Seguridad Ciudadana (FESC), la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC) abrió un expediente para investigar la actuación de la autoridad.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/abren-investigacion-por-detencion-de-estudiantes-de-medicina-en-tijuana-cedhbc-11742531.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“SE QUEJA VÁZQUEZ CASTILLO AL QUEDAR SIN CANDIDATURAS EN EL PT”

- Y SE LANZA CONTRA BONILLA Y LA DIRIGENCIA NACIONAL

TIJUANA BC 11 DE ABRIL DE 2024 (AFN).- Aunque no lo menciona por nombre y sólo hasta el final se refiere a Jaime Bonilla Valdez al señalar al "comisionado nacional en Baja

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

California", Julio César Vázquez Castillo, uno de los eternos dirigentes y beneficiarios del Partido del Trabajo (PT) en Baja California, se quejó este jueves a través de sus redes, porque a los que llamó antiguos militantes y de las bases de ese Instituto Político, se les dejó fuera de todo tipo de candidatura en este proceso electoral 2024.

Y tal vez eso les haya dolido mucho, después de 33 años que como bien señala, han estado al frente de este partido, en el que durante las últimas décadas se han distribuido las posiciones que han obtenido, gracias a las alianzas que han establecido con los grandes partidos que han llegado al Poder

A través de un video que "subió" a sus redes y que tiene una duración de 4 minutos y 36 segundos, Vázquez Castillo rompe el silencio, para quejarse de que ahora no les tocó nada. Y aunque primero señala que no le molesta y que seguirán trabajando, tengan o no una posición, al final de su mensaje muestra el enojo al decir que no se quedarán callados; al invitar a su base (que no dice de cuántos militantes se compone), a que se indignen como ellos y, cuando les asegura que algo harán y que se los dará a conocer en su momento.

Pero pese a lo dicho por Vázquez Castillo, quien últimamente funge como Comisionado Político Nacional de Asuntos Electorales del PT en Baja California, su ex compañera, la diputada Claudia Agatón sí consiguió una candidatura, y es muy probable que se convierta en presidenta municipal de la ciudad de Ensenada, aunque dirán que eso es gracias, no al Partido del Trabajo sino a Morena, con la que se aliaron y se mantuvieron, desde el momento en que Jaime Bonilla se convirtió en el comisionado nacional de este partido.

También su compañero y diputado federal -con licencia- Armando Reyes Ledezma obtuvo un nombramiento que le extendió la dirigencia nacional de su partido, como responsable electoral de la primera circunscripción del país, que por cierto celebraron mucho en redes, diciendo que se le estaba reconociendo la importancia que tiene, y el Poder que con eso le estaban confiriendo, lo cual contrasta con el lamento que ahora hace Vázquez Castillo al decir que los antiguos militantes han quedado fuera.

[https://afntijuana.info/afn_politico/149758 se queja vazquez castillo al quedar sin candidaturas en el pt#ver nota](https://afntijuana.info/afn_politico/149758_se_queja_vazquez_castillo_al_quedar_sin_candidaturas_en_el_pt#ver_nota)

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

CAOS...

Con un fuerte dispositivo de seguridad y al más puro estilo chilango, desatando el caos, fue como llegó el personal que acompañó a la candidata a la Presidencia de la República por la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena-PT-Verde), CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. Cientos de simpatizantes ya esperaban a la elegida de Palacio Nacional en el aeropuerto de Mexicali, guardando orden y distancia. Sin embargo, el caos se desató cuando bajaron los guaruras de la "corcholata" presidencial, quienes en la terminal aérea con empujones dificultaron la labor de los medios locales. Incluso hubo roces entre los chilangos del equipo de la SHEINBAUM con los morenistas locales, encargados de la logística de la llegada.

Fueron cientos de mexicalenses que buscaron tomarse la foto con SHEINBAUM PARDO, quien atendió las peticiones que le presentaron y posando muy sonriente para las llamadas "selfies". Entre quienes la hicieron de guarura de la candidata, se encontraba el ex

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

secretario del Bienestar estatal, NETZAHUALCÓYOTL JÁUREGUI SANTILLÁN, quien por cierto fue en su momento coordinador de la campaña interna de Morena a la candidatura de la presidencia, ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ, quien ha caído en desgracia y coordina una campaña a la gubernatura en Morelos. Al parecer, JÁUREGUI SANTILLÁN también acompaña en la desgracia a la ex corcholata tabasqueña, ya que está desaparecido, no pinta y en este momento su futuro no se vislumbra tan brillante. Sin embargo, la tónica podría cambiar con nuevos vientos que dice podría recibir la delegación federal en Baja California o algún cargo federal, en caso de resultar ganadora la candidata presidencial.

La realidad es que en la política es muy poco probable que se descubija a las fichas que buscaron candidaturas, pero en Morena las reglas siempre cambian.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-caos-11745930.html>